

Laura Guic
UNLa, Buenos Aires

Ramos Mejía historiador y la apelación al patriotismo

Las investigaciones realizadas en relación a la élite dirigente y la cuestión del patriotismo y el nacionalismo, promueven nuevas indagaciones en relación a la construcción de las inscripciones del círculo gobernante para su legitimación.

Explícitamente José María Ramos Mejía, disputa su espacio a través de la historia y en discusión con la historia de Mitre y López, se legitima como historiador de la multitud, de ese otro a gobernar.

Si bien ninguna de sus obras posee nombre histórico, sus pretensiones de historiador probo aparecen en toda su obra, a través de una perspectiva patriótica, invocando su genealogía patricia e instaurando una nueva historia que pone como actor principal de los hechos salientes del relato fundacional a la masa.

Rómulo Carbia, va a incorporar a Ramos Mejía en el panteón de los historiadores nacionales, quien a su vez intenta una operación en ese sentido, ubicándose él mismo entre los historiadores más renombrados, a través de sus publicaciones.

Una lectura en profundidad de las fuentes exhibe las tensiones entre la verdad histórica y el relato político, transitando el eje de las prácticas eminentemente políticas de estos dirigentes.